

日根小だより



令和6年5月15日(水)
文責：校長 飯田 恵子

新緑の候、保護者の皆様や校区の皆様には、ご健勝でお過ごしのこととお慶び申し上げます。平素は本校教育にご理解とご協力をいただきありがとうございます。

さて、新年度がスタートしてひと月半が経ちました。入学式や始業式から瞬間に時は過ぎ、4月19日(金)の授業参観では、子どもたちの少し成長した姿をご覧いただくことができました。たくさんの保護者の方々に参観いただくことで、子どもたちもたいへん励みになりました。また、26日(金)には遠足もあり、新しい仲間との楽しい思い出が増えました。子どもたちは日を追うごとに学校生活に慣れ、いろいろな行事を楽しんでいます。

長いゴールデンウィークが終わり、たくさん子どもたちが学校に戻って来ました。朝あそびを楽しみに、早くから登校する子どもたちがいます。休み時間ごとに運動場に出て、ドッジボールをしたり、友だちと鬼ごっこをしたり、教室では折り紙をしたりと、楽しく過ごす様子が見られ、学校はたいへん活気に満ちあふれています。

また、家庭訪問では、お忙しい中、ご家庭でのお子様の様子などについて貴重なお話を聞かせていただき、本当にありがとうございました。これからの学校での取組みに生かしていきたいと思っております。今後ともよろしく願います。



【5月後半～6月の主な行事予定】

- | | |
|--------------------------------------|---|
| 20日(月) 2年 町たんけん①(予備日22日) | 1日(土) 創立記念日 |
| 23日(木) 3～6年 スポーツテスト
(予備日28日) | 3日(月) 2年 町たんけん③(予備日5日)
3年 社会見学(3・4組) |
| 25日(土) 土曜授業 下校11時35分
PTA総会(10時より) | 4日(火) 4年 研究授業
4年以外 13時下校 |
| 27日(月) 2年 町たんけん②(予備日29日) | 5日(水) 3年 社会見学(1・2組) |
| 29日(水) 4年 社会見学(予定) | 6日(木) 6年 非行防止教室 |
| 30日(木) 5年 非行防止教室 | 10日(月) 学校水泳開始 |
| 31日(金) 6年 租税教室 | 12日(水) 2年・5年 交通安全教室 |
| | 14日(金) 民生・児童委員懇談会 |
| | 16日(日) 日曜参観 |
| | 17日(月) 代休 |
| | 26日(水) 市内一斉パトロール
風水害避難訓練 |
| | 28日(金) 6年 研究授業
6年以外 13時下校 |
| | 29日(土) PTA委員会 |

【お知らせ】

日中の気温が急上昇しています。これまでより多めのお茶を持たせてください。

【学校水泳の健康観察表について】

必ずご家庭で朝の健康観察をお願いします。記入事項や保護者印(サインは不可)の確認をお願いします。

不備があった場合は、水泳に参加できません。



よろしく
願います

【研究コーナー】 《 算数の少人数学習がはじまりました 》

3年生から6年生の算数では、単元によってクラスを2つに分け、少ない人数での学習を行っています。じっくり内容を理解していく「うきうきコース」、どんどん問題にチャレンジしていく「わくわくコース」の2種類があり、子どもたちは自分にあったコースを選びます。



4年生の算数では「わり算の筆算」を学習しました。一つの筆算の中に商の見積もりや、かけ算、引き算が入っているので苦手とする子どもが多い学習です。「うきうきコース」では、友だちと意見を交流しながら筆算の仕組みを考えていきました。友だちの発表を聞いた子どもたちからは「なるほど、そういうことかあ。」「今の意見に付け足します。」など、様々な声が聞かれ、納得できた様子でした。「わくわくコース」では、練習問題を解き終わった後に追加の問題に取り組みました。練習問題で間違えたところに気を付けながら問題を解くことで考えが深まります。練習問題を解き終わった人がミニ先生になり、友だちに教えるということもあります。



「そうそう、あってるよ!」という声かけや、「この場合、百の位の数字がわる数より小さいから・・・」などと上手なヒントで友だちを励ましていました。

「うきうきコース」、「わくわくコース」のどちらのコースでもめざすところは同じです。お互いに励ましあい、学びあう中で力をつけてほしいと思います。

【生徒指導コーナー】 《 日根小スタンダードの取組み 》

本校では、めざす子ども像をもとに、日根小スタンダードを作成し、めざしてほしい目標を示しています。特に、チャイム着席に力を入れて取り組んでいます。次の授業が始まるチャイムの3分前にメロディチャイムが鳴ります。メロディチャイムで自分の席に座り、みんなが座った状態で授業開始のチャイムを待つことを目標にしています。

担任が中心となりますが、担任以外の職員も声かけをして、目標達成の意欲を後押しし、学校全体で取り組むようにしています。担任・教科担当・生徒指導担当などがチャイム着席の達成状況を確認し、よくがんばっているクラスには、「ひねのんステッカー」をプレゼントしています。

ひねしょう

日根小スタンダード～こんな行動できたらいいね～

ホップ ステップ ジャンプ

かんが	こ	こ	こ
① 考える子	チャイム着席をしよう。	学習や学校のルールを理解し、守ろう。	周りに迷惑せず、正しい判断をしよう。
② たえる子	「ピン」「ビタ」「グー」で授業を受けよう。	苦手なことにもチャレンジしよう。	何度もチャレンジして、苦手を克服しよう。
③ やりぬく子	自分の目標を決めてやってみよう。	目標に向けて、計画を立ててやってみよう。	立てた計画を最後までやりきろう。
④ 助け合う子	「ごめんね」「ありがとう」を言えるようになるよう。	友だちの良いところを見つけてよう。	友だちの立場や考えを受け入れよう。
⑤ はたらく子	係活動をいっしょうけんめいしよう。	自分の係活動以外にも手伝おう。	自分の役割や担当に責任をもって行動しよう。



※「日根小スタンダード」は学校HPにも載っています。

【人権コーナー】《互いを認め合い、支え合い、共に生きていく子どもの育成！》

本校では、今年度も障がい理解、多文化共生、そして反戦平和学習などの人権学習を通して、互いを認め合い、支えあい、共に生きていく子どもたちを育成したいと考えています。「人権学習」と聞くと、どうしても大きな課題で難しい、と感じがちです。しかし、誰もが生まれながらに持っている「人権」です。「大きな課題」をきっかけに、自分の身の周りのなかまや集団を見つめ直し、自分を含めた「一人ひとりを大切にする心」をもち、安心できるなかま・学級を作るという、誰もが願うシンプルな学習ではないかと思えます。



1年生では国際交流、2・3年生の町探検・市内巡り、2・4・6年で行われる佐野支援学校との交流、5・6年を中心として全学年で平和学習を行います。さまざまな方々との出会いを大切に、人権学習を進めていきます。また、今年度は社会的関心も高まっている「性の多様性」についての学習も深める予定です。多様な性に対する正しい知識をつけること、そして、自分事として考え、一人ひとりを大切にし、誰もが安心できる学校にしたいと思っています。（写真は去年度のものです！）

《 6年 「最高学年として！」 》

6年生に進級して、もうすぐ1か月になろうとしています。4月3日の入学式の準備では、6年生として、1年生に気持ちよく入学してもらおうという考えのもと一生懸命活動できました。そして、1年生が入学してから、学校生活に早く慣れてもらうため、毎日朝の用意、掃除のお手伝い等をサポートする取組みをすすめ、がんばっています。

委員会では、みんなを引っ張っていく立場として、最高学年らしく頑張る姿がたくさん見られます。子どもたちのやる気を伸ばしていけるよう、応援していきたいと思いますので、ご家庭でも、学校生活について聞いていただき、お子さんの頑張っていることをほめてくださると幸いです。

今後も最高学年として、日根野小学校を支えていくという想いをもって、活動して行ってほしいと願っています。



《 4年 「思い出いっぱいできた！！」 》

4月26日(金)に「ソフィア塚」と「堺市立平和と人権資料館」に遠足に行きました。長い時間電車を乗り継ぎましたが、静かに乗る姿や他のお客さんが通りやすいようにみんながマナーを守って電車に乗る姿を見ることができました。「ソフィア塚」では、プラネタリウムを見ました。3年生で学習した太陽の動きや4年生で学習する月や星の動きについて学びました。「資料館」では、防空壕の体験や3年生で学習したしんちゃんの三輪車などの展示を見学しました。お昼は公園でグループごとにお弁当を食べた後、鬼ごっこや遊具でたくさん遊ぶことができ、まだ関わりが少ない友だちとも過ごすことができました。

行きも帰りもたくさん歩いて疲れた様子もありましたが、「知らなかったことを体験できた。」「プラネタリウムがよかった。」「楽しかった。」「また、行きたい。」などの感想がたくさん聞かれました。今から秋の遠足も楽しみにしているようです。



《 2年 「楽しかった春の遠足！！」 》

4月26日(金)に春の遠足でダンバラ公園に行ってきました。学校からみんなで歩いて行きましたが、道路ではきちんと2列になり車に気をつけて歩くことができました。ダンバラ公園に着くと、まずは大細利池の周りを歩きました。2クラスずつ進行方向を変えて歩いたので、途中で他のクラスの子もたちとすれ違いました。その時は、嬉しそうに手を振っていました。その後は、広場で鬼ごっこをしたり、遊具で遊んだりしました。気持ちのいい青空の下、思いっきり身体を動かして楽しむことができました。

お昼は、楽しみにしていたお弁当の時間です。友だちとおしゃべりしながら美味しくいただきました。疲れが出てきた帰りもルールを守って安全に帰ることができました。

